

Quieren candidato propio

La "rebelión" RN por Matthei

A los senadores Francisco Chahuán y María José Gatica, se suma el independiente y exUDI Rodolfo Carter para correr por la presidencial.

Por Mario Contreras D.

En un sector de Renovación Nacional sospechan que la directiva de la colectividad ya decidió apoyar a Evelyn Matthei como candidata presidencial en 2025.

El presidente del partido, Rodrigo Galilea, y la secretaria general, Andrea Balladares, fueron este lunes a la casa de la alcaldesa (junto a dirigentes de la UDI y Evópoli) a hacer el análisis de las primarias del domingo, lo que sus detractores interpretan como evidencia de que ya trabajan en equipo con la figura presidencial.

Un dirigente muy cercano a la directiva reconoce que "esto puede convertirse en un dolor de cabeza para la mesa. Pero también se puede tratar de que los grupos que perdieron la interna en 2023 están cobrando cuentas políticas". Estima que hay 3 grupos: los que apoyan a Matthei, los que respaldan a Rodolfo Carter, y los que aspiran a llevar candidato propio, sea Francisco Chahuán, María José Gatica o un tercero que aún no aparece.

Los argumentos contra Matthei

En los grupos de whatsapp internos se hacen 3 críticas: el rol mediador que ha tenido Matthei en las candidaturas municipales de CHV; que al permitir que la alcaldesa de Providencia entrara en la campaña de primarias y en las negociaciones de la municipal, se adelantó la carrera presidencial en el bloque; y el papel que ella jugó en la elección en Independencia, donde el concejal Agustín Iglesias (postulante de la UDI) se impuso al RN Rodrigo Barco. Otra suspicacia es que en Renovación algunos piensan que, por mediación de ella, en Recoleta se pretende bajar a Felipe Cruz para dejar el camino libre a Ruth Hurtado y así solucionar el problema con Republicanos. Dos comunas en que RN pierde.

En el grupo de la comisión política, el vicepresidente nacional, Mario Meza, dijo tras las elecciones del domingo que "sí somos el partido más grande de Chile Vamos y del país, nuestra incidencia en la presidencial es clave". Y luego que el asesor de Fran-



Los riesgos de tener candidato propio

Entre los analistas, el académico de la U. Autónoma, **Tomás Duval**, cree que el camino de la directiva, de jugarse por Matthei ahora, "puede causarle tensiones más allá de las que pueda esperar, y también conflictos internos". Pero el director del Centro de Políticas Públicas UDD, **Gonzalo Müller**, si bien coincide en que el tema genera tensión a las directivas, sostiene que la disyuntiva la enfrentan todos los partidos. "¿Cuál es el dilema? Levantar una carta propia, arriesgando en materia parlamentaria; que sea un partido el que se abanderice y capitalice en la figura del liderazgo presidencial más fuerte, o acompañar a ese liderazgo (Matthei) desde el principio". Opina Müller que "esa tensión es entre el pragmatismo, no dar ventajas, y la presión interna de tener un representante propio, aunque muchas veces eso pueda generar un riesgo a nivel parlamentario".

Para Duval, RN tiene que mirar tres aspectos: "Que el escenario presidencial no sea una repetición de la elección interna, porque ese resultado ya lo sabemos"; que "los alcaldes y alcaldesas electos en octubre van a tener una voz relevante en esto"; y que "antes de sumarse a una opción completa por Matthei, se debiera esperar ciertos gestos de ella que la vayan desligando de la UDI, para liderar el sector completo, incluidos Demócratas, Amarillos y el Partido Social Cristiano".

Müller ve que "hay una mitad de RN que se ha acercado a la candidatura de Evelyn Matthei, proyectando en ella el liderazgo y la experiencia de los gobiernos de Sebastián Piñera". La otra mitad, plantea, "casualmente es la que menos participó en los gobiernos de Piñera dentro de RN, una mitad más díscola, más distante". Duval destaca que "un partido debe tener su propio proceso, y definir si va a tener una candidatura o va a apoyar a otro en esa primaria presidencial. Pero esto es posterior a las municipales". Coincide Müller en la fecha que para tener más claridad podría ser en marzo o abril de 2025. "Ahora, esa misma indefinición les puede jugar en contra, porque se pueden quedar abajo".

cisco Chahuán, Luis Pereira, le manifiesta que RN no tiene candidato y que sólo hay postulante de la UDI, Meza la replicó "por lo mismo, casarse con Evelyn Matthei es muy prematuro".

Ayer la senadora María José Gatica lo hizo público en redes sociales: "Así como las directivas de #ChileVamos han pedido la intervención de la Alcaldesa Matthei, sugiero se incorpore al Alcalde Carter a ese mismo proceso. Si quieren adelantar la presidencial, por lo menos que sea en igualdad de condiciones. @rodolfocarter". Este último le contestó: Senadora @MjGaticaB, hago un alto en la pega frente a la emergencia para agradecer sus generosas palabras".

La coincidencia no es casual. Hay un temor compartido de que "entregarse tan pronto" no dará posibilidad de levantar candidaturas competitivas contra Matthei.

El martes Gatica pidió que RN permitiera el surgimiento de liderazgos: "Lo importante es destacar que en RN hay figuras que pueden ser presidenciales. A mi también me lo han pedido", dijo. A sus cercanos ha confirmado que ella está en carrera.

El jefe municipal de La Florida, tras criticar fuertemente a su expartido, la UDI, el mismo martes anunció en radio Agricultura que "evidentemente, una vez que yo termine mi trabajo en diciembre, voy a competir en la primaria de Chile Vamos, le voy a ganar a Evelyn Matthei y espero junto a muchas más personas".

Apoyo de Núñez a Carter

Por otro lado, el expresidente de RN, Cristián Monckeberg, dijo en El Mostrador que "me gustaría ver, por ejemplo, que exista la disposición para evaluar primarias entre Ximena Rincón, Evelyn Matthei, Rodolfo Carter, y de mi partido quien decida estar ahí presente, que puede ser Francisco Chahuán, que ha levantado su opción, u otro liderazgo que haya en el partido que pueda pensarlo de aquí a fin de año".

Las palabras del esposo de la senadora Paulina Núñez (ella compitió con Galilea en la interna RN) no son casuales. Monckeberg y Núñez también se reunieron en marzo con Carter en La Florida y lo que se dice en el municipio es que la senadora está jugada por el alcalde.

Si bien Chahuán no ha dicho que esta vez va a ser candidato presidencial (se le critica que casi no marca en las encuestas), desde su entono resaltan que tampoco lo ha descartado y que aspira a que RN tenga un abanderado competitivo para una primaria con Matthei, lo que no se lo logra si es que se le da a la alcaldesa un respaldo anticipado.

Además, para nadie es un misterio que Chahuán quiere finalizar su estadía en el Senado siendo candidato presidencial de su partido.

Su inquietud, que no era escuchada, recientemente ha sido recogida por cierta dirigencia, cuentan en Renovación.